
 

 

 
第 6 屆 深水埗區議會  

地區工務及設施管理工作小組  
第 8 次會議紀要  

 
日期： 2021 年 10 月 19 日 (星期二 )  
時間：上午 10 時正  
地點：深水埗區議會會議室  
 
出席者  
 
主席  
伍月蘭議員  
 
委員  
麥偉明議員   
吳  美議員  
袁海文議員  
 
列席者  
梁笑娟女士  深水埗民政事務處總務秘書  
梁富安先生  深水埗民政事務處一級行政主任 (地區管理 )  
陳淑芬女士  深水埗民政事務處聯絡主任主管 (地區設施及荔枝角 )  
林  雨先生  深水埗民政事務處聯絡主任 (地區設施及荔枝角 )1  
夏慧敏女士  深水埗民政事務處聯絡主任 (地區設施及荔枝角 )2  
曾  婕女士  康樂及文化事務署深水埗區副康樂事務經理 (分區支援 )  
華均平先生  康樂及文化事務署深水埗區助理康樂事務經理 (分區支援 ) 
馮合利先生  民政事務總署高級工程督察 (九龍 )  
徐卓汶先生  民政事務總署工程督察 (九龍 )1  
 
秘書  
黃茜楷女士  深水埗民政事務處行政助理 (區議會 )1  
 
 
 
 



 

  負責人/部門 

- 2 - 

開會詞  
伍 月 蘭 主 席 歡 迎 各 委 員 及 政 府 部 門 代 表 出 席 地 區 工 務

及設施管理工作小組第 8 次會議。  

議程第 1 項：通過上次會議紀要  

2. 工作小組通過上次會議紀要，並無修訂。  

議程第 2 項：討論工作小組的恆常報告事項  

( a )  深水埗社區會堂及社區中心小型工程進度報告  

3. 陳淑芬女士介紹上述報告。  

4. 工 作 小 組 備 悉 深 水 埗 各 社 區 會 堂 及 社 區 中 心 於 2021年  
9月 1日至 9月 30日進行的小型工程進度。  

( b )  深水埗民政事務處地區小型工程  -  進度報告  

5.   工 作 小 組 知 悉 深 水 埗 民 政 事 務 處 (民 政 處 )各 項 工 程 的

進度，並討論了下列工程：  

( 1 )  大埔道青山道避雨亭  

6. 梁富安先生以投影片輔助，介紹五個大埔道青山道一帶

擬建避雨亭的位置，以及相關政府部門及公用事業機構對於

相關位置擬建避雨亭的意見。  

7. 吳美議員表示，靠近巴域街天橋附近沒有遮擋，需設置

避雨亭，查詢在該處行人路其他位置設置避雨亭的可行性。  

8. 梁富安先生回應表示，在所述位置設置避雨亭會與地底

煤氣管道重疊。擬建避雨亭的地基或佔據較大的地底空間，

並須與煤氣管道預留足夠距離，以免影響煤氣管道運作，故

所述的幾個位置技術上並不可行。  
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9. 吳美議員查詢，向靠近馬路方向調整擬建避雨亭位置的

可行性。  

10. 伍月蘭主席表示，由於上述位置沒有遮擋，下雨時或會

有市民「衝紅燈」，因此希望可設置避雨亭，以減少上述情

況，期望處方能探討調整擬建避雨亭位置的可行性。  

11. 袁海文議員表示，由於地底設有煤氣管道，建議考慮於

附近天橋橋身架設避雨亭。  

12. 梁富安先生回應表示，處方可就委員的建議諮詢運輸署

等相關政府部門。  

13. 工 作 小 組 備 悉 大 埔 道 青 山 道 一 帶 擬 建 避 雨 亭 的 最 新 情

況。  

( 2 )  深水埗港鐵站 D出口外「數碼之源」雕塑拆卸工程  

14. 袁海文議員查詢，拆卸及路面修復工程的開展日期及工

程所需時間。  

15. 梁富安先生回應表示，受暴雨及颱 風等惡 劣天氣影 響，

工程有所延誤。「數碼之源」雕塑項目包括周邊的燈柱及電

箱，民政處日前與中華電力 有限公司 (中電 )商討並已安排拆

卸電力裝置。拆卸工程預計於 11月內完成。  

16. 工作小組備悉上述小型工程。  

( 3 )  荔盈街凱樂苑外避雨亭設置工程－可行性研究  

17. 袁海文議員查詢工程的進度。  

18. 梁富安先生回應表示，民政 處已於 9月進 行探土工程 ，

並發現地底有中電鋪設的電線。處方正與中電探討設置避雨

亭的可行性，下次會議將向委員報告進展。  
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19. 工作小組備悉上述工程進度。  

( 4 )  澤安道麗澤樓外避雨亭設置工程－可行性研究  

20. 吳 美議員 查詢，有 關研 究 調 整 及 /或 整 合 現 時 巴 士 站 及

小巴站位置的進度。  

21. 梁 富安先 生 回應表 示 ， 民 政 處 未 有 收 到 調 整 及 /或 整 合

巴士站及小巴站位置的資料。  

22. 吳美議員表示，運輸署曾向她表示可向前調整小巴站的

位置，希望民政處向運輸署查詢進展。  

23. 工作小組備悉上述工程進度，並希望民政處跟進運輸署

調整小巴站位置的進度。  

( 5 )  大埔道及青山道交界鐘樓及道路擴闊工程最新情況  

24. 伍月蘭主席查詢大埔道 及 青 山 道 交 界 深 水 埗 鐘 樓 (鐘 樓 )
的維修進度，以及研究青山道及欽州街交界位置進行道路擴

闊工程的最新進展。  

25. 梁富安先生回應表示，民政處未有收到運輸署就青山道

及欽州街交界道路擴闊工程的最新資料。鐘樓正進行翻新工

程，現正重鋪地台，並將會重漆鐘樓。  

26. 伍月蘭主席表示，希望繼續跟進尚未完成的地區小型工

程。  

27. 工作小組備悉上述工程進度。  

( 6 )  荔盈街行人路上蓋設置工程－可行性研究  

28. 袁海文議員查詢工程的進度；民政處有否收到教育局的

最新資料；及希望民政處就學校空地聯絡教育局。  
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29. 梁富安先生回應表示，工程組與合約顧問現正跟進製圖

等前期工程工作。目前民政處未有收到教育局方面的最新資

料。  

30. 工作小組備悉上述工程進度。  

( c )  康樂及文化事務署深水埗區地區小型工程工作進度報告  

31. 曾婕女士介紹上述報告。  

32. 工作小組備悉上述工作進度報告。  

( d )  深水埗社區會堂及社區中心意見調查結果及跟進事項  

33. 陳淑芬女士介紹上述報告。  

34. 伍月蘭主席查詢，南昌社區中心內洗手間只供場地租用

者使用的可行性。  

35. 陳淑芬女士回應表示，南昌社區中心洗手間除了供場地

租用者使用外，還會開放給政府部門、志願團體及學校等租

戶使用。  

36. 袁海文議員查詢，有關修改意見調查表內容，以及於網

上收集問卷的進度。  

37. 陳淑芬女士回應表示，委員可提出希望修改的內容。  

38. 袁海文議員表示，早前已向民政處建議於現有問卷內增

加「訂場安排」一項。  

39. 林雨先生表示上述建議可行。  

40. 袁海文議員查詢，民政處以二維碼方式於網上收集問卷

的可行性。  
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41. 陳淑芬女士回應表示，備悉委員的意見，處方會作出探

討。  

42. 林雨先生表示，民政處會整理委員的意見及製作問卷初

稿，並於下次會議供委員討論。  

43. 伍 月蘭主 席表示， 部 分 社 區 會 堂 /社 區 中 心 曾 出 現 冷 氣

突然故障的情況，查詢是否每個社區會堂 /社區中心也有六至

八台風扇備用。  

44. 陳 淑芬女 士回應表 示， 每 個 社 區 會 堂 /社 區 中 心 均 有 風

扇備用。  

45. 工作小組知悉上述意見調查結果及跟進事項。  

( e )  預訂深水埗社區會堂及社 區 中 心 後 沒 有 到 場 使 用 設 施 的

數字  

46. 梁笑娟女士報告上述數字。  

47. 工作小組知悉有關數字。  

議程第 3 項：其他事項  

48. 伍月蘭主席查詢，在區內進行實地視察的進度。  

49. 林 雨 先 生 表 示 ， 已 和 工 作 小 組 主 席 初 步 擬 定 於 11月 17
日或 11月 19日進行實地視察，處方會與康樂及文化事務署協

商詳情、製作橫額及預訂旅遊車，預計於 11月上旬向委員發

出邀請信。  

50. 伍月蘭主席表示，希望全體議員也可參與實地視察。  

51. 林雨先生表示會按議員數目預訂旅遊車。  
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52. 袁海文議員表示，希望於實地視察時一併視察附近的欄

杆花盆。  

53. 伍月蘭主席表示，下次會議日期為 12月 14日。  

54. 袁海文議員查詢，是否於下次會議安排 2022年的會議日

期。  

55. 伍月蘭主席表示， 2022年的會議日期將於稍後安排。  

56. 餘無別事，會議於上午 10時 45分結束。  

 

 

深水埗民政事務處  
區議會秘書處  
2021年 12月  


